

平成25年生駒市教育委員会第1回定例会会議録

1 日 時 平成25年1月15日(火) 午後2時～午後2時40分

2 場 所 生駒市役所401・402会議室

3 審査事項

(1) 臨時代理につき承認を求めることについて

(平成24年生駒市議会第6回(12月)定例会提出議案の意見について)

(2) 平成24年生駒市議会第6回(12月)定例会提出議案の結果について

4 出席委員

委員長 中井公人

委員 平本重次

教育長 早川英雄

5 欠席委員

委員(委員長職務代理者) 村田浩子

6 事務局職員出席者

教育総務部長	峯島 妙	生涯学習部長	川口 忠良
教育総務課長	真銅 宏	学校給食センター所長	平田 治樹
生涯学習課長	西野 敦	施設管理課長	上埜 秀樹
図書館長	向田 真理子	スポーツ振興課長	中田 和也
教育総務課課長補佐	吉岡 秀高	教育指導課課長補佐	吉村 茂
学校給食センター副所長	山口 力	生涯学習課課長補佐	錦 好見
教育指導課指導主事	浅井 育代	教育総務課庶務係長	松田 悟
教育総務課(書記)	村田 充弘	教育総務課(書記)	松井 恵

7 傍聴者 なし

午後 2 時 開会

○中井委員長：ただ今から、平成 25 年生駒市教育委員会第 1 回定例会を開催いたします。

~~~~~

○中井委員長：日程第 1、前回会議録の承認を議題といたします。  
会議録につきましては、別紙のとおり調製しておりますが、いかがでございますか。

《 異議なし 》

○中井委員長：ご異議なしと認め、別紙のとおり調製することに決定いたしました。ご署名をお願いいたします。

《 署名 》

~~~~~

○中井委員長：続きまして、日程第 2、本日の定例会の会期及び会議時間の決定を議題といたします。

本日の定例会の会期は本日一日とし、会議時間を本日午後 2 時から午後 5 時までとすることを提案いたしますが、いかがでございますか。

《 異議なし 》

○中井委員長：ご異議なしと認め、第 1 回定例会の会期は本日一日とし、会議時間を午後 2 時から午後 5 時までとすることに決定いたしました。

~~~~~

○中井委員長：続きまして、日程第 3、諸般報告です。  
2 月の行事予定について、各部庶務担当課長から報告を受けます。  
まず、教育総務部について、教育総務課、真銅課長、お願いいたします。

《 教育総務課長 報告 》

○中井委員長：生涯学習部について、生涯学習課、西野課長、お願いいたします。

《 生涯学習課長 報告 》

~~~~~

○中井委員長：それでは、本日の審議に入ります。日程第 4、報告第 1 号、臨時代理につき承認を求めることについて（平成 24 年生駒市議会第 6 回（12 月）定例会提出議案の意見について）を議題といたします。

生涯学習課、西野課長、お願いします。

○西野課長：日程第4、報告第1号、臨時代理について承認を求めることについて（平成24年生駒市議会第6回（12月）定例会提出議案の意見について）、ご報告申し上げます。

議案書の1ページをお願いいたします。

平成24年生駒市議会第6回（12月）定例会提出議案については、教育委員会を招集するいとまがなかったため、生駒市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則第5条第2項の規定により、平成24年12月21日に臨時に代理したことから、これを報告し、承認を求めるものでございます。

本件の臨時代理による提出議案は、2ページの議案第106号、（仮称）郷土資料館改修工事請負変更契約の締結について、契約金額が当初124,740,000円から38,304,000円増額し、変更後、163,044,000円に、また、工期につきましても、当初、契約の日から平成25年3月29日までとしておりましたが、約9ヶ月延長し、平成25年12月27日までといたしました。

主な変更理由につきましては、登録有形文化財建造物であります当該施設の屋根瓦について詳細な現状調査をおこなった結果、再利用可能なものが多くあり、奈良県教育委員会からの指導で、瓦屋根解体調査に加え、瓦の再利用及び既存瓦の形状を模倣した補足瓦の製作を新たに付加することで、文化財及びその技術の継承を目的に工法を変更するものでございます。

なお、本件につきましては、原案どおり、本会議でご可決いただきました。

以上でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

○中井委員長：文化財の保存には大変な経費がかかりますね。壊してしまうのは簡単ですが、継承可能な文化財は保存していただきたいと思います。

○平本委員：約4,000万円の増額とは非常に大きな額ですが、資料館の瓦はいつごろ作られたものですか。

○西野課長：生駒町役場が昭和8年に設置された当初の瓦でございます。一部補修はされておりますが、ほとんどが当時のまま残っております。

○中井委員長：ほかにご意見等ございませんか。

それでは、本案につきましては、報告のとおり承認することに、ご異議ございませんか。

〈 異議なし 〉

○中井委員長：ご異議なしと認めます。よって日程第4、報告第1号、臨時代理につき承認を求めることについて（平成24年生駒市議会第6回（12月）定例会提出議案の

意見について)は、報告のとおり承認することに決しました。

~~~~~

○中井委員長：続きまして、日程第5、報告第2号、平成24年生駒市議会第6回(12月)定例会提出議案の結果についてを議題といたします。

教育総務課、真銅課長、お願いします。

○真銅課長：それでは日程第5、報告第2号、平成24年生駒市議会第6回(12月)定例会提出議案の結果について、ご説明させていただきます。

議案書の3ページをご覧ください。

市議会提出議案ですが、平成24年度生駒市一般会計補正予算(第4回)と、(仮称)郷土資料館改修工事請負変更契約の締結についての、あわせて2議案でございます。議案の内容につきましては、補正予算は11月の教育委員会定例会でご説明させていただいたとおりでございます。また、追加提案となりました変更契約の締結につきましては、先ほど西野課長から報告のあったとおりでございます。

審議経過にもございますように、補正予算につきましては、昨年12月7日に開会されました市議会の第6回定例会で上程され、環境文教委員会での審査を経て、12月21日に再開されました市議会本会議において原案通り可決され、また、(仮称)郷土資料館改修工事請負変更契約の締結につきましては、先ほど報告のありましたとおり、12月21日に追加提案され、こちらも原案どおり可決されましたので、ご報告いたします。以上でございます。

○中井委員長：ただ今ご説明いただきましたが、皆様から何かご質問、ご意見等ございませんか。

それでは、本案につきましては、報告のとおり承認することに、ご異議ございませんか。

《 異議なし 》

○中井委員長：ご異議なしと認めます。よって日程第5、報告第2号、平成24年生駒市議会第6回(12月)定例会提出議案の結果については、報告のとおり承認することに決しました。

~~~~~

○中井委員長：本日の審議事項は以上でございますが、ほかに連絡事項等ございませんか。

○真銅課長：1点報告がございます。

高山スーパースクールゾーン構想及び(仮称)南こども園の開設計画につきまして、12月2日にタウンミーティングを開催させていただきましたが、関係する各学校及び

園でも、保護者を対象とした説明会を開催いたします。

開催日程につきましては、配付しております日程表のとおりでございます。1月22日から2月7日にかけて開催いたします。

保護者説明会につきましては、保護者はもとより、地域の方にもご参加いただきたいということで、生駒北小学校及び鹿ノ台小学校区の自治会長、並びに生駒南小学校及び生駒南第二小学校区の自治会長の皆様に、自治会を通じて「保護者説明会のお知らせ」の回覧をお願いしております。

また、保護者説明会の開催後になると思いますが、生駒北小中一貫校について、協議・検討を行うための懇話会、生駒市小中一貫教育懇話会という名称を予定しておりますが、この2月に設置する予定をしております。懇話会のメンバーは、学識経験者、保護者代表、地域の代表、学校長代表、教職員の代表を予定しております。

今後、懇話会の参加者など、具体的な内容が決まりましたら、あらためてご報告させていただきます。

よろしくお願いいたします。

○中井委員長：大変なこともあるかと思いますが、何度も話し合えば分かっていたはずだと思います。地域の皆様と共に同じ目標に向かって、お互いに納得のいく上で進めていただきたいと思います。

ほかにございませんか。

○吉村課長補佐：児童生徒の読書に関する調査の結果についてご報告申し上げます。

昨年11月に、すべての小学6年生、中学3年生の全クラスを対象に読書に関する調査を実施いたしました。

集計結果は資料をご覧ください。概ね、小・中学校ともに昨年度の結果に比べて、児童生徒の読書に対する意欲の向上が見られるという結果になりました。

その概略をご報告申し上げます。

1点目の「家や図書館で、普段、1日当たりどれくらいの時間、読書をしていますか。」という項目に対し、小学校は平成23年に比べて、「全くしない」児童が1.6ポイント減り、全国とほぼ同等でした。中学校は平成23年に比べて、「全くしない」生徒が12.8ポイント減り、大きく改善しています。特に「10分以上、30分より少ない」と回答した生徒の割合が増えています。ただ、全国に比べると「全くしない」生徒の割合が依然高い状態にあります。

2点目は「昼休みや放課後、学校が休みの日に、本を読んだり、借りたりするために、学校図書室や地域の図書館へどれくらい行きますか。」という項目ですが、小学校は平成23年に比べて「ほとんど、または、全く行かない」「年に数回程度行く」の割合が減り、「週に1～3回行く」「だいたい週に4回以上行く」の割合がそれぞれ約2倍になっています。中学校は「ほとんど、または、全く行かない」が6.3ポイント減り、図書館へ行く生徒が増えました。ただ、全国と比べますと図書館へ行かない生徒の割合は1の質

間と同様に高い状態にあります。

以上、各学校で読書活動の取組を進めてきた成果が表れた結果となっております。

生駒市では、学校図書館司書を、今年度は生駒台小学校、壱分小学校に週2日、その他の小・中学校には週1日配置しまして、読み聞かせやブックトーク、学校図書館の読書環境の整備などを中心に活動いただいております。各学校には、引き続き読書活動をさらに充実させるようお願いしております。

以上でございます。

○中井委員長：向田館長は、この件についてどのような感想を持たれましたか。

○向田館長：これまでも、学校図書館司書の方々と連携し、出前授業などを実施してまいりましたが、今後もより一層連絡を取り合い、読書活動の充実に取り組んでまいります。

○中井委員長：最近では、子どもたちもテレビやインターネットなどで情報収集する傾向にありますが、本のページをめくりながら自分の力で考えることにより、より思考能力が身につくと思いますので、各学校でも読書タイムや自習の時間を活用していただきたいと思います。

ほかにございませんか。

○西野課長：昨日の成人式では、お忙しいところ、また、足元の悪い中、早朝からご臨席いただきありがとうございました。

現在、正確な入場者数を集計中でございますので、概数の入場者人数を申し上げます。平成24年12月1日現在の対象者総数1,043名のうち、807名の参加がございました。昨年の出席率と比較いたしますと、若干減少しております。

大きなトラブルはございませんでしたが、1名の新成人の方が施設外でアルコールを飲まれ、気分を悪くし、救急車で搬送されました。ご家族の方に後刻容態をうかがいましたが、体調も良くなられたようにお聞きしております。

成人式運営委員の方々には、準備からいろいろな活動をしていただきまして、式の成功を大変喜んでおられました。

以上でございます。

○中井委員長：市長も大変喜んでおられました。新成人の皆さんは、祝辞も非常によく聞いておられるようでしたし、起立、礼も全員で揃っていて、非常に良い式でした。

ここで、教育総務部にお伺いします。体罰についての通知が来たとのことですが、どのような状況ですか。

○吉村課長補佐：体罰についての通知は、国から県を通じて本日受け取りました。教育

総務課から各校に周知し、対応してまいります。

保護者の方からの問い合わせは、現在のところございません。

○中井委員長：ご報告ありがとうございました。

ほかにご覧いませんか。ないようでしたら、私のほうから発議させていただきます。

学校の状況報告について、教育指導課からご報告願います。

なお、本件は、個人情報を含むため、非公開とさせていただきますがご異議ございませんか。

《 異議なし 》

○中井委員長：それでは、これより非公開とさせていただきますので、本件関係職員以外の方はご退室願います。暫時、休憩します。

《 暫時休憩・職員退室 》

以降、非公開

~~~~~

○中井委員長：ほかにご覧いませんか。

それでは、本日はこれにて閉会いたします。

~~~~~

午後2時40分 閉会